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市交通运输局党组书记、局长李勇谈城市交通

春春运运期期间间重重点点打打击击““黑黑车车””运运营营
市农村公路村村通、村

内通、街巷通的“三通”工程
建成通车，城乡公交一体化
工作也完成了滨州市城区至
各县区(除邹平外)的城际公交
线路开通工作，在春运交通
高峰来临之际，道路安全工
作被放在市交通局工作的首
位。

文/片 本报记者 王璐琪
本报通讯员 李皓阳

王玮

春运是落实道路

交通安全关键期

春运期间客流量大，车辆
班次会有明显增加，容易出现
经营者片面追求经济利益，忽
视服务质量的现象，而且在冬
季多雨雪的状况下，突发雨雪
冰冻天气道路出现结冰影响
正常发班，可能出现短时旅客
滞留现象。为了保证旅客的安
全，安全工作必须警钟长鸣，
坚决防止安全工作责任落实
不到位、安全制度落实不到
位、安全措施落实不到位的现
象。

李勇称：“针对这些可能
出现的问题，我们将组织春运
督导组，分赴一线开展春运交
通运输安全生产督查活动，重
点督察春运组织、隐患排查治
理、危险化学品运输和道路运
输、公路和桥梁安全监管、重
点单位和场所反恐措施落实
及维稳等情况，严查交通运输
安全责任制签订和落实情况，
把安全生产责任落实到部门、
落实到企业、落实到现场、落
实到每一个参与者，确保交通
安 全 生 产 保 障 体 系 有 效 运
转。”

非法营运车辆，也就是常
说的“黑出租”，常常会利用春
运的客流高峰，在汽车站外拉

客，市交通局严格按照“依法
监管、突出重点、有效疏通、长
效治理”的原则，重点打击

“黑车”的非法营运活动。
市交通局曾组织开展过

一次为期两个月的集中清理
市城区“黑车”专项整治行动，
有效地改善了市区道路运输
秩序和市容市貌，保护了出租
汽车经营者和广大市民群众
的合法权益，净化了出租客运
市场，维护了行业稳定。专项
整 治 行 动 共 计 发 放 监 督 卡
1000余张，宣传通告3000份，
清退具有非法营运特征的车
辆500辆次，查处非法、违法营
运车辆20辆。同时，安排固定
执法中队加强对五四转盘、滨
岭商贸城等重点区域的执法
检查工作，由机动中队开展市
区巡查工作，实现了执法力量
的全覆盖。

打造农村“三通”

三年成绩斐然

自2013年下半年开始，农
村环境综合整治中的农村公
路村村通、村内通、街巷通的

“三通”工程启动，决定用3年
时间，投资17亿元，完成3632
个行政村7643公里的农村公
路“三通”目标。

2013年全市完成投资8 . 1
亿元，1148个村庄2788公里达

到“三通”要求。2014年计划投
资17 . 7亿元，完成2382个村庄
6045公里的“三通”任务。截至
目前，已完成投资18 . 2亿元，
2445个村居6354公里达到了
“村村通、村内通、街巷通”的
“三通”目标，完成了全年计划
总量的105 . 1%。

在工程建设中，很多可歌
可泣的先进人物和感人事迹
涌现出来。身患癌症仍坚持修
路的惠民县村支部书记李文
明；阳信县主动将儿子新婚房
腾出给“第一书记”居住的村
主任刘文海；博兴县交通运输
局职工张立辉18年如一日奋
斗在修路第一线，他经手过的
工程内业资料近一米多高；无
棣县佘家镇村主任王雪峰致
富不忘乡亲，带头捐款垫资近
150余万元。这些事迹和人物
让村民坚信，只要有人民群众
和党员干部职工的不懈努力，
就没有办不成的事，就没有过
不去的坎儿。

三年时间，滨州的农村公
路将逐步实现村村通、村内
通、街巷通的“三通”目标，真
正让老百姓享受到党和政府
的红利。

交通运输监察工作

连续两年“零投诉”

一位从事运输事业的市

民感慨：“这两年，我感觉到了
交通监察的变化，一般性违章
不再动不动就扣车罚款了，人
性化了很多。”近年来，市交通
局的交通运输监察队伍在不
断完善，行政执法人员业务水
平和综合素质有了全面提升，
更好地适应了当前的交通运
输发展新形势，不断打造法治
交通。

“违章处理阳光化工程”
的实施，工作人员深入到运输
企业与执法一线，积极听取各
方面的意见建议，努力查纠自
身在执法服务、处理规范、执
法流程等方面存在的不足，及
时推进整改，积极推进违章处
理24小时值班制度，及时有效
地为车主业户提供咨询及违
章处理服务。

通过开展廉政、勤政、安
全承诺活动，全体监察执法工
作人员共同签订了执法工作
廉政服务承诺，筑牢了廉政执
法意识，提高了自我约束能力
和自我警示能力，落实两个

“十个一律”规定。各交通运输
监察执法机构围绕提升执法
规范化工作，结合执法工作实
际，努力做好在执法环节、违
章处理环节、停车场监管环节
的十个一律要查，扎实推进执
法规范化建设工作，交通运输
监察工作连续两年实现“零投
诉”。

市交通运输局党组书记、
局长李勇。

改变教学目标
释放孩子天性

矮胺

本报讯 28日上午，有中国
著名学前教育专家李玉荣专题讲
座在青藤源大饭店一楼举行，活
动吸引了近200个家庭参与，家长
受益良多，对于孩子教育问题与
现场专家进行了深入交流和探
讨。

《做有“执照”的父母》是本次
讲座的主题，主要围绕与孩子沟
通、教育方法、培养能力等方面进
行讲述，结合实际案例深入浅出
的与学龄前家长交流关于幼儿教
育问题，给现场家长朋友在平时
的教育方式、沟通方式等方面上
了很好的一课，使得现场的家长
以及幼儿教师得到了了不少新的
理念。

讲座结束后，李玉荣老师在
接受本报记者采访时也谈到，关
于幼儿教育，重要的是了解孩子，
然后再教学“1+1=2他知道了，就
不需要教给他了，他不知道才告
诉他。”改变传统，以孩子的目标
为老师的教学目标。

本报记者 张爽

本报讯 近年来，阳信
县水落坡镇计生技术服务体
系牢固树立“以人为本，优先
服务”的发展理念，积极展开

“亲情计生”零距离服务活
动，着力打造“和谐计生”新
格局，努力提升计生技术服
务队伍新形象。

优质服务“零距离”，开
展“主动服务、上门服务、高
效服务、预约服务”等优质服
务系列活动。技术服务“零收
费”，维护育龄群众的生殖健
康权益。随访指导“零距离”，
把落实婚后、孕后、产后、术
后、使用药具随访作为一项
重要工作来抓。手术安全“零
差错”，从队伍建设入手，在
细节上强化管理，建立健全
严格规范的手术操作流程，
提高手术质量。服务质量“零
投诉”。要求工作人员办事认
真细致，忙而不乱，确保工作
差错率降到最低，利用现代
化办公设备及网络，为群众
提供舒心、放心、省心等优质
服务。 (通讯员 杨雪松)

五个“零”服务

树服务队伍新形象

本报讯 为全面掌握全镇
已婚育龄妇女孕、育、节育状
况，保障育龄群众的身心健康，
水落坡镇启动了2014年冬季计
划生育查体服务活动，此次活
动预计持续一个月。

加强领导，精心组织。镇政
府成立了由镇长任组长的活动
领导小组，对活动进行了全面
的安排部署。各村分别成立了
由支部书记任组长的查体活动
领导小组，研究本村具体活动
方案，督促本村已婚育龄妇女
按时到站查体。

强化措施，确保质量。出动
宣传车，到各村进行巡回宣传；
成立专门的查体服务活动督导
小组，书记、镇长亲自调度；对
措施不力、进展缓慢的村帮助
查找原因、限期整改；为使育龄
群众不误农活和上班，镇计生
服务站安排人员全天候值班，
双休日不休班，做到随到随查；
对病残人员，开展上门服务，受
到群众好评。

(通讯员 杨雪松)

水落坡开展冬季

计划生育查体

本报讯 近年来，阳信
县水落坡镇将人口计生工
作的重心下移到村级，坚持
人口计生工作“村为主”。

强化村级责任，镇政府
与各村签订责任书，明确村
级干部职责，加强督查考核
并严格奖惩兑现。建好村级
队伍。通过竞争上岗，把文
化层次高、思想觉悟高的年
轻女性选为村计生主任，提
高其工作水平和服务能力。
健全协会组织，选聘有热
心、能力强、懂政策、会管理
的会员组成协会理事会，开
展经常性学习、宣传、服务
活动。完善村民自治，实行
计划生育村务公开制，接受
群众监督，同已婚育龄群众
签订计划生育村民自治管
理合同，落实依法管理。搞
好薄弱村帮促转化，落实镇
领导、机关干部包村责任
制，促进村级计生工作平衡
发展。

(通讯员 杨雪松)

水落坡全力夯实

计生基层工作

本报讯 最近，阳信县
水落坡镇采取有效措施积极
推进诚信计生建设，收到了
良好成效。

积极构建阳光运行机
制，自觉接受群众监督。凡是
群众提出的合理意见或建
议，计生办工作人员都虚心
采纳和接受。计生办利用标
语、广播、计划生育宣传车、
发放宣传品等多种形式进村
入户进行宣传，确保人人知
晓计生政策。各村村规民约
和计划生育合同书都是经过
每家每户的讨论协商才制定
出来的，使村民都享受应有
的权利和义务，工作有章可
循。确保奖励政策能够落实
兑现到位，对广大计生家庭
及时兑现奖励扶助政策，并
协调有关部门在出台惠民政
策时对他们实行优先优惠。

各项措施有效推进了辖
区的诚信计生工作，让广大
育龄群众能够切实了解并积
极参与计生工作。

(通讯员 杨雪松)

水落坡积极推进

诚信计生建设

本报讯 今年以来，阳信县水
落坡镇计划生育协会积极发挥宣
传教育的先导作用，通过建设计划
生育宣传一条街、悬挂计生漫画、
发放计生宣传资料、组织宣传车进
村入巷、开展优生咨询、文艺宣传
等广大群众喜闻乐见的形式，把计
生法律法规、孕育保健知识宣传的
家喻户晓，转变了群众婚育观念。

同时，把计生服务融入群众
的生产、生活、生育和经济建设
等各个方面，把过去“做堂式”服
务改为上门服务，组织便民服务
队，深入基层，开展全方位优质
服务，使部分计划生育家庭早日
致富，早奔小康。

(通讯员 杨雪松)

水落坡计生协会

受到群众欢迎

讲座现场火爆。

滨州“文史”
走在全国前列

本报12月28日讯 (记者 王
晓霜) 27日上午，滨州市历史文
化研究会年会召开。来自社会各
界10余名专家学者齐聚一堂，围
绕滨州如何加强历史文化名城建
设、做好县区文史工作、推进文化
强市等课题开展学术交流，共商
文史发展大计。

滨州市文联主席、市历史文
化研究会秘书长李象润在会上介
绍，12月17日，“中国地域文化研
讨会”在北京召开，作为唯一一个
参会的地级市，李象润代表滨州
参加了此次全国学术研讨会，这
也说明滨州的文史工作走在了全
国前列。今年滨州市出版并发行
的《滨州市文化通览》8卷本完成
了滨州有史以来第一部通览滨州
历史的学术巨著。
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